
COMUNE DI PISA            

Consiglio Territoriale di Partecipazione N. 2 
Tel. 050/531436 – fax050/524756 -ctp2@comune.pisa.it 

Via Donizetti  CEP – Pisa 
 
 
VERBALE  DELLA COMMISSIONE NUM. 4  SPORT  del 28/01/2015 
 
ORDINE DEL GIORNO   (come da convocazione del 21/01/2015) 
 
1) Elaborazione dell’evento “SPORT A PISA”; 
2) Varie ed eventuali. 
 
CONSIGLIERI PRESENTI:   

Presidente CPT2 Benedetta di Gaddo, Pres. Commissione 4 del CTP2 Carla Ricci, Nicola 
Grande, Loriano Melai, Monica Bertolini, Brondi Sergio 

CONSIGLIERI  ASSENTI GIUSTIFICATI:   

Maurizio Ferrucci, Elisabetta Ria  

Soggetti la cui presenza è stata richiesta dalle Commissione 4 

Invito generalizzato ai Rappresentanti delle Società Sportive del territorio come di seguito si 
presenteranno 

INIZIO DELLA SEDUTA: ore  21:15 

Il verbale viene redatto dal Consigliere Sergio Brondi 

INTRODUCE: Pres.  del CTP2 Benedetta di Gaddo che procede all’appello dei Consiglieri della 
Commissione: 
All’appello sono presenti nr. 6 Consiglieri, 2 giustificati. 
Verificata la regolarità della seduta, la Presidente la dichiara quindi aperta e richiama i partecipanti 
(5 cittadini) ad attenersi all’ordine del giorno della riunione in corso, lasciando ulteriori richieste 
alla fine della pubblica discussione.  
INTERVENTI:  

1) BENEDETTA DI GADDO, sintetizza le caratteristiche dell’evento in oggetto che è in 
effetti una manifestazione multipla, che si protrae nel tempo, composta da sei eventi 
giornalieri singoli, tanti quanti sono i CTP Pisani, da organizzarsi ognuno nel proprio 
contesto territoriale con le Società Sportive di pertinenza territoriale, in modo da dare una 
connotazione la più varia possibile ma anche la più attinente possibile a quella che è 
l’espressione sportiva del territorio, più un evento finale fissato per il 23 Maggio p.v. che 
coinvolgerà complessivamente tutti i CTP e che si riapproprierà delle piazze più belle del 
centro città. La manifestazione “SPORT A PISA” avrà dunque un corollario di sei 
manifestazioni denominate: “-6”; “-5”; “-4”; “-3”;“-2”; “-1” SPORT A PISA nel quale quel 



“-6” è al tempo stesso il sestultimo evento prima di quello del 23 Maggio ma che si svolge 
nel territorio di competenza del CTP6; nel quale “-5” è il quintultimo evento che si svolge 
nel territorio di competenza del CTP5 e così via fino al “-2 SPORT A PISA”, penultimo 
evento che si svolgerà nella zona di competenza del CTP2 il sabato 18 Aprile p.v. La 
location scelta per l’evento nel CTP2, considerato che tale territorio  sarà interessato da 
un’altra manifestazione “CARNEVALE AL CEP”, è stata identificata nella Piazza Viviano 
Viviani, nell’area interessata dalla costruenda zona di Ville Urbane a Porta a Mare, con il 
fine anche di avvicinare la popolazione alla nuova realtà del quartiere ed una appropriazione 
simbolica dei nuovi spazi urbani. A questo punto la Presidente Benedetta di Gaddo dà la 
parola ai Rappresentanti delle Società Sportive intervenuti affinché si presentino in primis 
ed esprimano poi, ad un secondo giro di tavolo, il loro livello di collaborazione alla riuscita 
dell’evento in calendario. 

2) Sig.ra CRISTINA NELLO  Presidente dell' Associazione Sportiva Dilettantistica 
Mistral Karate di Pisa, espone le finalità principali dell’ Associazione, che sono lo 
sviluppo di progetti sportivi, finalizzati in obiettivi diversificati non solo agonistici, ma 
anche didattico-formativi e amatoriali, nella ricerca del "benessere psico-fisico" e nel 
raggiungimento di una maggiore sicurezza e serenità interiore dell'atleta.  

3) Sigg.ri GAGGINI CLAUDIO e BONCRISTIANI VALERIO rispettivame nte 
Segretario e Presidente della Polisportiva Portammare che nasce nel 1998 con il nome di 
"Unione  Ciclistica Porta a Mare", verde il colore sociale in onore alla barca del rione 
Sant'Antonio. Lo scopo del gruppo sportivo è creare un nuovo punto di riferimento sportivo 
all'interno del quartiere che dopo le varie fusioni della Polisportiva Giuntini. 
Nell'anno 2000 avviene la trasformazione della società con la nascita del settore calcio e 
l'accorpamento di una società storica pisana, il tennis tavolo San Paolo e la "vecchia" 
U.C.Porta a Mare  si trasforma in Polisportiva Portammare.Nel 2005 la polisportiva si 
arricchisce di un altro settore, la Ginnastica Artistica Femminile. 

4) Sig. ROBERTO CINI della ASD Nuova Polisportiva Popolare CEP che è 
un’associazione senza fine di lucro che opera per fini sportivi, ricreativi e culturali per 
l’esclusivo soddisfacimento di interessi collettivi. L’associazione si pone l’obbiettivo di dare 
la possibilità alle cittadine e ai cittadini di accedere alle attività che ne sono allo scopo, 
all’oggetto e alla “ragione sociale” a prezzi popolari.  

5) Sig. FRANCESCO BUONI della "Scuola Calcio PISA OVEST” – nata dall’unione di 
due società storiche del territorio cittadino, Aurora Calcio e Sporting 2000, di cui già 
abbiamo avuto modo di conoscerne ed apprezzarne l’istintivo desiderio di collaborazione 
fattiva. 

6) A questo punto la Pres. della Commissione 4 CARLA RICCI, suggerisce di abbinare 
anche un discorso su un sana alimentazione o sulla Alimentazione corretta dello sportivo 
seguendo quella regola primaria e molto semplice per la quale non esistono alimenti che 
possono far vincere una gara, ma esistono molti alimenti che possono farla perdere. 
Partendo da questo assunto è necessario creare una consapevolezza alimentare, e prendere 
confidenza con pochi concetti generali che è utile conoscere per impostare una corretta 
alimentazione, in relazione agli sforzi fisici da sostenere. Quale migliore occasione per far 
passare anche questo messaggio? 

7) Il Sig BONCRISTIANI VALERIO , si dichiara disponibile a portare le attrezzature per 
organizzare una gimkana per bambini, a patto che, naturalmente, i ragazzi si portino la 
propria bicicletta da casa. Propone anche, con l’aiuto del proprio sponsor, “La bottega del 



parco”, il cibo più sano che esiste, fette di pane e pomodoro per i bimbi. Per quanto riguarda 
le biciclette da spinning fa un po’ di resistenza per le problematiche relative al loro trasporto 
e piazzamento e soprattutto per il loro utilizzo da parte di bambini inesperti, essendo 
mancanti freno. 

8) La Sig.ra CRISTINA NELLO propone una dimostrazione di Karate per bambini, 
portando, naturalmente, il tatami dalla propria palestra. Propone, nel contempo, se non 
proprio una medaglina, quanto meno un attestato di partecipazione. 

9) Il Sig. ROBERTO CINI abbraccia l’iniziativa, anche se dubita di poter organizzare 
qualcosa di fattivo, in quanto, essendo orientato, particolarmente sul calcio, non vede la 
possibilità di qualsivoglia iniziativa, vista la location con selciato, non proprio adatto per 
una partita di pallone. 

10) Il Sig. FRANCESCO BUONI ha già effettuato un sopralluogo personale sull’area indicata 
e comunica di avere contattato la Soc.PGS Turris e la I.E.S. Basket Pisa per imbastire una 
campetto di Mini-basket per tiro a canestro ed eventualmente qualche mini-partita. La Turris 
potrebbe portare le attrezzature per un Mini-volley. L’importante è pianificare bene che 
cosa, quando,  in che tempi. Comunica anche che la Soc. Bodylab si è resa disponibile a 
fare delle esibizioni di danza moderna e Hip-hop. Sarebbe necessario anche ricercare partner 
commerciali in questa giornata, per lo meno che aiutino a portare le attrezzature. Condivide 
la considerazione espressa dal Sig. Roberto Cini per la quale l’unico Sport da non portare in 
piazza sia proprio il calcio ma che sia il momento di propagandare gli Sport meno conosciuti 
come Beach-tennis o Foot-volley o calcio-tennis, anche perché logisticamente parlando 
Basket e Pallavolo possono usare in momenti diversi lo stesso spazio. 

11) NICOLA GRANDE (Consigliere CTP2) propone il Golf, cercando di sfatarne il luogo 
comune che lo vuole uno Sport per ricchi. Ne mette in luce non solo la grande valenza 
sportiva, ma anche l’opportunità di stare a contatto con la natura e lo propaganda come un 
gioco che non richiede solo precisione ma che è precisione in sé. In più la stretta osservanza 
delle regole gioca un ruolo importante anche nell’autodisciplina. 

12) Il Sig. FRANCESCO BUONI concorda in pieno con il pensiero di Nicola Grande anche se 
vede abbastanza complicato l’organizzazione anche di un semplice mini-golf. Buonissima 
comunque l’idea di cui valutarne la fattibilità. Ciò di cui ci sarà estremo bisogno saranno le 
transenne da chiedere al Comune ed a quel punto chiedere a negozi sportivi del territorio, 
tipo Kronos Sport, se sono interessati a partecipare a quelle piccole spese che 
inevitabilmente ci sono, dando loro l’opportunità di stendere sulle transenne qualche loro 
striscione pubblicitario. 

13) La Sig.ra CRISTINA NELLO propone di invitare anche qualche campione sportivo del 
territorio in modo da creare l’esempio reale che il sacrificio e l’impegno possono essere 
appaganti. 

14) BRONDI SERGIO (Consigliere CTP) Conscio che la discussione ormai è terminata, dà la 
propria e-mail agli intervenuti affinché gli spediscano il loro logo da inserire nel Diploma di 
partecipazione, la cui veste grafica sarà studiata e proposta poi dalla propria figlia Eleonora, 



che ha già effettuato gratuitamente alcuni lavori di grafica per il CTP e per iniziative dei vari 
Circoli del territorio e che continuerà ad operare volentieri gratuitamente per tutte gli eventi 
del quartiere. 

15) NICOLA GRANDE a valere sul punto 2) all’O.d.G varie ed eventuali esprime il 
desiderio di promuovere la memoria di LIDO NELLO, padre di Cristina Nello, che tanto 
fece per il quartiere del CEP e che per tutto il suo impegno non ebbe, a suo parere, alcun 
riconoscimento. Sarebbe, anche se tardivamente, l’opportunità di ricompattare il quartiere 
attorno ad un nome conosciutissimo ed il cui ricordo è ancora vivo, magari attraverso una 
mostra fotografica o qualche altra iniziativa da studiare. 

16) A questo punto la Presidente BENEDETTA DI GADDO scioglie la seduta alle ore 23:00 
ringraziando, i delegati del CTP2 ed i rappresentanti delle Soc. Sportive intervenuti 
all’assemblea pubblica dando l’appuntamento per un’altra riunione di focalizzazione più 
puntuale per lunedì 2/Febbraio/2015 alle ore 21 e ricordando che tutti coloro che daranno 
la disponibilità all’evento saranno poi contattati dalla Soc. Briefing Studio che è 
responsabile dell’organizzazione dell’evento. 

                                                                            
                                                                         IL CONSIGLIERE VERBALIZZANTE 
                                                                                                Sergio Brondi 
                                                                                    ===================== 
                                                                                        Consigliere Territoriale 
                                                                                          Partecipazione CTP2 
                                                                                    =====================   

  Presidente della Commissione 4 
                  Carla Ricci 
                                                                                    ===================== 

                                           Presidente del  CTP2 
                                           Benedetta di Gaddo 

 


